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N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Stadtteil Langenstein 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  Dienstag, dem 05.11.2019 

Tagungsort       Gemeindehaus Heinrich-von-Langenstein-Platz (19. Sitzung) 

 

Anwesend waren: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder Ortsvorsteher Norbert Schulz 

OV-Vertreter Rainer Grix 
Schriftführerin Susanne Beneke-Schlutz 
Mitglied Martin Bohl  
Mitglied Jürgen Pape 
Mitglied Rainer Kraft 
 

 

  Es fehlten entschuldigt:  
  
Mitglied Katharina Pfaff-Gojic  
Mitglied Ludwig Klingelhöfer 
Mitglied Werner Leisge 
 

  
  
  
  
  
  
Anwesend ohne Stimmrecht                         Stadtverordnete: 
   Herr Lothar Klingelhöfer 
   Herr Udo Lauer 
   Frau Susanne Stein-Bast 
  
  
2 Bürger 
 

Anlagen:     
 
Stellungnahme des OB zum 
Haushaltsentwurf 2020 (siehe TOP 5 dieses 
Protokolls)           

 

  
  
  
  
  
  
  
  

Beginn der Sitzung: 19:36 Uhr 

  

Ende der Sitzung: 21:50 Uhr 
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Teil A 
 
TOP 1  Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ortsvorsteher begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass die 
Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind und das 
Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind im Kirchhainer 
Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden 
nicht erhoben. Widersprüche gegen das Protokoll der letzten Sitzung wurden nicht bekannt. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
Der OV beantragte Änderungen im Ablauf der Tagesordnung: 
 

1. Aufnahme folgender Unterpunkte in TOP 4: 
- Sachstand DGH 
- Neubaugebiete und 
- Angaben zur 800-Jahrfeier. 

2. Dass TOP 5 am Schluss besprochen wird. 
 
Widersprüche ergaben sich nicht. 
 
 

Teil B 
 
TOP 2  Kapitalverwaltung (Ehrenamtspauschale und Verfügungsmittel) 

 
Für die Ehrenamtspauschale wurde vom Dorfverein eine Geschwindigkeitsmesstafel 
angeschafft. Die Differenz zwischen Ehrenamtspauschale (€ 1118,94)  und Messtafelkosten 
(€ 2200,91) trägt der Dorfverein; diese beläuft sich auf eine Höhe von: € 1081,97. 
 
Gemäß Mitteilung der Stadt Kirchhain vom 01.03.2019 stehen dem Ortsbeirat Langenstein 
2019 Verfügungsmittel in Höhe von € 3918,- zu. 
 
Aktueller Bestand:      € 3418,09 
Ausgaben seit der letzten Sitzung:    keine 
 

Aktueller Stand:      € 3418,09 
 
Überweisung an den Dorfverein für Ausstattung DGH € 3200,00 
 

Restbetrag zur Verfügung Ortsbeirat    €   218,09 
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Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 

„Die Summe von 3200,- Euro soll dem Dorfverein für die Ausstattung DGH zur 

Verfügung gestellt werden.“ Der Rest von 218,09 Euro soll für Ausgaben bis Ende 

2019 behalten werden (Internetseite, Geburtstage, kleinere Ausgaben) 

 

 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

Hinweis: Bankverbindung des Dorfvereins Langenstein lautet: 

         IBAN: DE46 5335 0000 00XX XXXX XX 

 
 

TOP 3  Info. StVO-Sitzungen und OV-Dienstversammlung 
 
StVO 21.10.2019 an der Rainer Grix mich vertrat: 
 
Inhalte stellte Rainer Grix da, wobei für Langenstein lediglich der Haushaltsentwurf 2020 
interessant war. 
 
Zudem waren entsprechende Artikel in der Oberhessischen Presse abgedruckt. 
 
Die nächste Sitzung der Stadtverordnetenversammlung  soll am Montag, dem 
25.11.2019 um 19:00 Uhr im Bürgerhaus Kirchhain stattfinden. 

 
 
 
Ortsvorsteherdienstbesprechung vom 22.10.2019 an der Rainer Grix mich vertrat. 
 
 Termine mobile Outdoor-Gruppe, vorgestellt von Herrn Martin Bauer und Herrn Julian 

  Fliege, sind: 
 

28.05.    und       04.06.2020     an der Grillhütte Langenstein.  
 

Diesbezüglich erfolgte der Hinweis, dass die Grillhütte nicht öffentlich ist und eine 
entsprechende Absprache mit dem MGV erfolgen muss. Der Veranstaltungsplatz ist 
nicht günstig gewählt, sondern sollte im Ort erfolgen und die Vereine angeschrieben 
werden.  

 
 Seniorenbeiratswahl ist für den 27.03.2020 vorgesehen. Pro 1000 Einwohner kann 

ein  Mitglied gewählt werden. 
 

 Bekanntgabe der Termine im November – siehe Aushang. 
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 Für Langenstein sprach Rainer Grix 

 
 Stützmauer „Alter Sportplatz“ 
 Pachtvertrag Sportverein / Stadt, wegen Hanglage „Alter Sportplatz“ 
 Bushaltestelle „Alter Sportplatz“ 
 Arbeiten zu Breitbandausbau und die damit einhergehenden Probleme  
   Frage: Welche Verantwortung hat die Stadt hier?   
 Erhalt der erkrankten Linde am Friedhof 
 In Kirchhain wurde das Repair Cafe eröffnet 
 
an. 

 

TOP 4 Unerledigte Aufgaben (Mauer und Naturtribüne „Alter Sportplatz“ und 

Bushaltestelle) 

 

Mauer „Alter Sportplatz“: 

 
Es ist ein Betrag von € 100.000,- von der Stadt bewilligt und die Ausschreibungen wurden in 
den letzten Tagen veröffentlicht. Ein Termin für die konkrete Instandsetzung kann noch nicht 
genannt werden. Bei neuen und konkreten Erkenntnissen bittet der Ortsbeirat um 
entsprechende Information von der Stadt Kirchhain. 
 
Dazu gab es eine ergebnisoffene Diskussion um die Frage, ob eine so kostenintensive 
Instandhaltung tatsächlich notwendig ist. Es wurde über die bisherige Verläufe der 
Gespräche mit der Stadt gesprochen und der Hinweis gegeben, dass eine Variante mit L-
Steinen ggf. kostengünstiger wäre.  

 

Naturtribüne „Alter Sportplatz“: 

 

Der OB beantragt, die durch herausreißen von Steinen beschädigten Mauerteile und 

Pflasterstellen der „Naturtribüne“ zu reparieren und mit Mörtel zu sichern. Die 

fehlenden und die morschen Balkenteile sollen durch neue Balken und Mauern mit 

Holzbohlenauflage ersetzt werden. 

 
Begründungen:  
Im Haushalt 2018 waren für die „Sanierung der Hanglage“ € 30.000,-, unter I15020005, 

bereit gestellt und von der StVO-Sitzung bewilligt; realisiert wurde jedoch nichts. Die 
Instandsetzungskosten sind mit Sicherheit geringer anzusetzen. Da leider jahrelang die 
Pflege des Hangs und der Anlage versäumt wurde, bedarf es natürlich auch einer 
Wiederaufnahme der Pflegearbeiten durch den Bauhof – Frau Bonsa und Herr Vincon 
haben konkrete Kenntnisse zur Thematik. Die Situation wurde in der Vergangenheit bereits 
mehrfach besprochen und scheinbar geklärt. Allerdings wird der Vertrag von 1981 immer 
wieder unterschiedlich interpretiert. Rainer Kraft bekam eine Kopie des Vertrages um diesen 
noch einmal zu prüfen. Es wurden Schreiben vom 17.03.2014 besprochen, aus denen 
hervorgeht, dass die Situation geklärt wurde. Bei der nächsten OB Sitzung soll die 
Einschätzung von R.Kraft besprochen werden.  
 
Udo Lauer wies darauf hin, dass der Betrag von 30.000 Euro wieder in den Haushalt 
aufgenommen wurde, allerdings erst für 2021.  
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Bushaltestelle: 

 
Für Langenstein wurde bereits eine barrierefreie Bushaltestellte diskutiert und sollte, in 
Verbindung mit einer Aktion des Landkreises, bereits 2019 verwirklicht werden. Der FB 3 
wurde erst kürzlich dazu vom Ortsvorsteher befragt und er sagte eine weitergehende 
Information zu. 
 

Konkret wird eine baldige Realisierung vom OB beantragt, damit die Kindergarten- 

und Schulkinder sicher zu den Bussen gelangen und eine Unterstellmöglichkeit bei 

schlechter Wetterlage haben. 

 
Beachtet werden muss dabei, dass der Ortsbeirat Langenstein um Prüfung gebeten hat, ob 
die Sackgassenregelung im Bereich KiGa, Schule und DGH durch eine neue 
Straßenführung über den oberen Teil des Sportplatzes, behoben und verbessert werden 

kann. Die Begründungen wurden vorgelegt, jedoch für den Haushalt 2020 nicht 
berücksichtigt. 
 

Wichtig: Der Prüfungsauftrag hat noch Bestand und eine verbindliche Auskunft der 

Stadt (die Fachbereiche 3 und 4 erhielten den Antwortauftrag) steht noch aus! 

 

Hinweis: Der Prüfauftrag wurde im Protokoll der 13. Sitzung des Ortsbeirats vom 

30.10.2018 unter TOP 5 formuliert und eine Anlage (Grobskizze „Sportplatzstraße“) 

beigefügt. 

 
Kopie aus dem zitierten TOP 5: 
 
(„Die Stadt Kirchhain möge prüfen, ob der obere Teil des „Alten Sportplatzes“ als Parkfläche 
genutzt und in diesem Zusammenhang eine neu zu schaffende Fahrbahnanbindung vom 
Wendehammer am Straßenende DGH Luchgasse (Sackgasse), über den Sportplatz in Richtung 
Luchgasse, geschaffen werden kann, um die seit Jahren bestehenden Verkehrsproblematiken 
und Gefahrensituationen endgültig und dauerhaft zu beseitigen.“) 
 
Der Antrag wurde übrigens mit 5 Ja-Stimmen angenommen. 
 

Der Ortsbeirat bittet um Rückmeldung, ob es bezüglich des Bushaltehäuschens 

bereits konkrete Planungen und Finanzierungsvorhaben gibt, bzw. eine Übersicht der 

Planungskosten?  

 

 

 DGH: 

 
 Rainer Grix gibt den aktuellen Sachstand bekannt. 

 

 

Neubaugebiete: 

 
 „Am Netzpfad“ kann mit bis zu sieben Neubauten fertig gestellt werden. 

 
 Wegen der nicht ausreichenden Entfernung zur Hochspannungsleitung kann das 

angedachte Gebiet zwischen „Oberem Esperweg“ und „Zur Hohen Eich“ nicht 
erschlossen werden. Deshalb hatte der OV am 24.09.19 einen Termin mit dem 
Bürgermeister und dem FB-Leiter Bauamt: 

 
 Das Areal „Gänsäcker“, zwischen Friedhof und Lehmkaute kann ggf. später 
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entwickelt werden; aktuell steht die Innenverdichtung an. 

 
 Der noch bestehende Grüngürtel, Verlängerung Stiegelsberg, könnte 

Bauerwartungsland werden. 
 

 Der Bereich „In den Langen Strichen“ erscheint am geeignetsten, weil ohnehin für die 
Zukunft eine Verdichtung Richtung Kernstadt geplant sei.    

 
 Der Ausbau in der Hintergasse 6 erfolgt nach und nach. Die Außengrenzen und 

Überbauungen werden mit der Stadt Kirchhain abgesprochen und gelöst.  
 
 

800-Jahrfeier: 
 

 An der ersten Sitzung am 25.09.19 nahmen 25 Personen von 15 ortsansässigen 

Vereinen Teil und kamen zu dem Schluss, dass eine Feierlichkeit geplant werden 

soll. 

 
 Einzelheiten sind vom noch zu gründenden Festausschuss zu bestimmen. 

 
 Im 1. Halbjahr 2020 soll der Festausschluss, nach einer weiteren Zusammenkunft, 

gegründet werden. 
 

 Aktuelle Fragen an die Stadt Kirchhain wurden am 26.09.19 per Mail vorgelegt: 
 
► Zu Gewinn- und Verlustfragen: 
► Voraussetzung Festausschuss: 
► Versicherungen: 
► Haftungsfragen: 
► Allgemeine Handlungsanweisungen: 
 

Hinweis: Auf die Mail vom 26.09.19 erhielt der Ortsvorsteher keine Antwort, weil 

sich beim Provider des OV ein Computerfehler „eingeschlichen“ hat. Deshalb 

wurde die Mail am 03.11.19 erneut verschickt und die Stabsstelle antwortete 

prompt telefonisch. Sie erklärte sich bereit, persönlich bei der nächsten 

Sitzung des OB mit zu wirken, um Fragen zu beantworten. Dieses Gespräch 

soll in nicht-öffentlicher Sitzung stattfinden und Björn Debus aufgrund seiner 

Erfahrung ebenfalls eingeladen werden.  

 

 
Intern bleibt noch zu klären: 
 

- Wie gestaltet der OB die Einladung zur nächsten Info-Veranstaltung? 
- Termin weiteres Treffen Anfang 2020? 
- Wie sollte sich der Festausschuss zusammensetzen? 

 
 
 
 

TOP 5 Beratung des Entwurfs Haushaltsplan 2020  

 

 
Die Stellungnahme des OB wird als Anlage beigefügt und es wird gebeten diese dem 
Fachbereich 2 zu übermitteln. 
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Teil C 
 
TOP 6  Mitteilungen / Verschiedenes 

 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 

1 Bekanntgabe der Eingänge 

Grundstücks- und Hausverkäufe:                   4 x 

Pacht- / Kaufanfrage und Vorkaufsverzichtserklärungen:               0 x 
Bauanträge / Bauvoranfragen / Hausnummernvergabe / Sonstiges :  2 x  

2 Bekanntgabe der Jubiläen im November 2019 

3 OB-Mitglied Rainer Kraft setzte sich mit Frau Hübner vom RP-Gießen in 
Verbindung und beschafft sich die erforderlichen Unterlagen, um im Jahr 2020 
Förderanträge zur Biodiversität in Verbindung mit der Renaturierung „Prinzhäuser 
Brunnenanlage“. Die Brunnenanlage ist ein Kulturdenkmal, ASP Hr. Schmidt 

4 Sachstand „Mähplan“ Hanglage Alter Sportplatz: Am 25.09.19 fand ein Gespräch 
mit dem FB 4, Udo Lauer und mir statt, um über die Hanglage und den 
Pachtvertrag zu sprechen. Unterm Strich kommt heraus, dass, nachdem weitere 
Gespräche mit dem FB 4 und dem Sportverein Langenstein stattfanden, ein 
klärendes Gespräch aller Beteiligten geboten erscheint, weil die Pachtvertrags-
lage divers ausgelegt wird.  Herr Willi Knack soll einen passenden Termin suchen. 
Sämtliche dem Ortsbeirat zur Verfügung stehende Unterlagen wurden Herrn 
Knack in Kopie zur Verfügung gestellt.   

5 Am 25.09.19 erfolgte die Spendenübergabe nach dem Hofflohmarkt bei Familie 
Russ. Herr Mayer berichtete in der OP. Neben den € 810,- vom Flohmarkt wurden 
auch die € 200,- von den Verfügungsmitteln überreicht. Herr Kreh, Elterninitiative 
für Leukämie- und tumorkranke Kinder, bedankte sich dafür. 

6 Wegen Terminüberschneidung konnte leider kein Vertreter es OB am heutigen 
Treffen „Zusammenarbeit mit der Hitzeroth Druck- und Medien GmbH & Co.KG“ in 
Verbindung mit dem Kirchhainer Anzeiger teilnehmen. 

7 Der OV von Schönbach, Herr Dieter Lauer, teilte mit, dass die dortige 775. 

Jahrfeier vom 14. – 16.07.2023 eingeplant ist.  

8 Erste Messergebnisse wurden vom Ordnungsamt mitgeteilt, die eine 
Richtungsmessung in der Sportstraße wiederspiegelt. Von 18.792 Fahrzeugen 
waren lediglich 630 über 30 km/h; das sind 4 %... Zeitraum ca. 4 Wo 

9 Bekanntgabe der Inhalte des ersten Gesprächs „Runder Tisch“ vom 25.09.2019 
mit dem Stadtjugendpfleger, Vertretern vom Jugendclub und dem Ortsvorsteher. 

10 Am 29.10.2019 trafen sich der FB 4 und der OV im KiGa Langenstein mit 35 
Kindern, die die zu beantragenden Spielgeräte für den Spielplatz Gierweg 
aussuchten. Favorisiert wurden: „Burg“ mit Kletterwand und Rutsche, „Torwand“, 
Drachenwippe (Dino) und Drehkarrusell. Zu erwähnen ist, dass der FB 4 
altersgerechte Auswahlkriterien vorbereitet hat, mit der die Kleinkinder umgehen 
konnten. 

11 Weihnachtsbeleuchtung, Rainer Grix schlug eine Beleuchtung für das Backhaus 
vor. Der Vorschlag wurde für gut befunden. Norbert Schulz spricht mit Ludwig 
Klingelhöfer bzgl. der Materialien für die Beleuchtung.  

12 Es sollen zwei Gutscheine im Wert von jeweils 25,-- Euro für 
Vorbereitungsarbeiten, insbesondere Säuberung Untergeschoss DGH im Vorfeld 
der 50. Jahrfeier Jugendchor am 13.09.2019 als kleines Dankeschön besorgt 
werden.  
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Top 5 wurde, wie zu Beginn der Sitzung angekündigt, am Ende der Sitzung besprochen. Der 
Punkt wurde jedoch aus Übersichtsgründen an der entsprechend angekündigten Stelle im 
Protokoll niedergeschrieben. Das Ergebnis der Gespräche ist in der Anlage eingearbeitet.  
 
 

Der nächste Sitzungstermin des Ortsbeirates Langenstein wird noch abschließend 
festgelegt und bekanntgegeben. 
 
Kirchhain – Langenstein, den 05. November 2019 
 
 
g e f e r t i g t : 
 
ORTSVORSTEHER          SCHRIFTFÜHRERIN 
 
 
____________________                ___________________________ 
(im Original gez.: Schulz)    (im Original gez.: Schlutz-Beneke) 
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